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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２４回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２６年 ７月１日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 小川委員、菅沼委員、福井委員、花渕委員、野口委員、山本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤主査 松下副主査 長堀副主査（再任用） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 主催事業について 

⑴ まちづくり講座 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」 

⑶ 子どもの人権講座 

⑷ 子ども体験講座 

⑸ 成人学校 

⑹ 市民がつくる自主講座（一般部門） 

 

２ その他 

 ⑴ 次回日程等 

 

３ 配付資料 

⑴ 会議次第 
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会  議  結  果 

〔司会〕小川委員 

 

司  会  おはようございます。今期最後の定例会を始めます。 

 

１ 主催事業について 

⑴ まちづくり講座 

長堀副主査 市報６／１５号で準備会を募集、現在２人の申込みがあります。第１回準備

会は７／３（木）午前１０時～正午です。担当から講座の枠組み（予算等）を

提示しますが、企画内容については白紙で臨みます。 

福井委員  昨年、一昨年の実績を資料として用意してください。 

司  会  担当は、菅沼委員、福井委員、山本委員、よろしくお願いします。 

 ⑵ 高齢者学級「シルバー大学」 

長堀副主査 ６／１８より開始、２回終了、出席者は第１回５９人、第２回５３人でした。 

     ２回とも今日的な時事問題でしたが、講師は熱心に解説されていました。 

司  会  明日の第３回は私が司会を担当するので若干緊張しています。 

菅沼委員  アンケートは毎回書いてもらった方がよいと思います。 

花渕委員  毎回それぞれの感想を聞きたいと思います。 

野口委員  感想とともに今後の企画への要望なども聞ければいいと思います。 

山本委員  感想と要望をそれぞれ書いてもらえればと思います。 

長堀副主査 わかりました。次回から毎回感想用紙を配布・回収します。 

福井委員  クレームとして２人ほどからトイレ休憩を入れて欲しかったと言われまし

た。やはりトイレ休憩は必要だったと思います。 

 ⑶ 子どもの人権講座 

若藤主査  ６／１３から開始、現在４回終了、残り２回です。参加人数は定員６０人の

ところ毎回２０人弱です。テーマが硬く、とっつきにくいのか、少ない人数で

もったいないぐらいですが、豊富な現場経験に基づいた貴重な内容の講座だと

思います。次回７／４は車座トークと題して講師なしで参加者同士が話し合い

をします。委員の皆さんからも現在までの感想をお願いします。 

司  会  昨年から準備会にも参加していますが、子どもの問題を取り上げて講座にす

るのは社会教育の役割として重要なことだと思います。昨年は４０人ぐらい参

加者がいて皆さんとても真剣ですごい熱気がありました。今年はそれがありま

せん。次回の車座トークでは率直に語り合いたいと思います。 

福井委員  保育は何人募集して何人受け入れているのですか？ 保育の申込みは前日

でも大丈夫ですか？ 

若藤主査  保育の定員は１０人ですが、欠席者もいるので毎回５人前後という参加状況

です。保育者は３人いるので直前の申込みでも対応できます。 

山本委員  今回は申込み自体が少なかったのですか？ 

若藤主査  申込み自体は２４人ですが、１回だけ参加という方や一度も来ない方もいて

毎回の参加人数は２０人弱となっています。 

野口委員  参加者の年齢層は昨年と同じですか？ 

司  会  昨年は幼児や小学校低学年の子を持つ親が多かったですが、今回は中高生の
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親が多いようです。取り上げるテーマの違いの結果だと思います。 

福井委員  今回、幼児や小学校低学年の親が少ないので昨年のような熱気がないのでは

ないでしょうか。 

野口委員  取り上げるテーマの違いによる結果であり、仕方がないと思います。 

 ⑷子ども体験講座 

松下副主査 第１回を６／１４に実施、参加者は２３人（子ども１５人）でした。野川で

生きものを採り、水槽に入れて観察しました。「生きものに興味を持った」「家

に持ち帰って飼う」等の感想が聞かれました。親たちがとても熱心でした。 

      次回は９／６「樹木博士になろう」、対象は小学３年生以上です。 

司  会  講師が子どもたちに採った生きものの名前や生態を熱心に教えていました。

また同じように見えるものを区別して解説し、子どもの興味を上手に引き出し

ていました。とても意義ある講座でした。 

松下副主査 環境の悪化で生きものが減っている話などもあり、環境教育としても有意義

だったと思います。 

 ⑸市民がつくる自主講座（一般部門） 

松下副主査 ６／１６から６／３０まで受付、９件（２２回分）の応募がありました。基

本的に全件採用の方針ですが、回数超過の部分は調整させていただきます。 

 

３ その他 

⑴ 第２３期企画実行委員新任研修について 

若藤主査  ９／１６（火）午後２時～５時、本館にて実施します。対象は第２３期の委

員全員です。今から予定を入れておいてください。 

 ⑵ 国分寺市立並木公民館より視察の予定 

若藤主査  国分寺市立並木公民館より視察の申し出がありました。日程は９／６（土）

午前１０時～正午、貫井北分館にて、来館されるのは公民館運営審議会委員５人

です（他に職員２人が同行）。視察主旨は「小金井市の企画実行委員制度につい

て」です。こちらからは職員の他、公民館運営審議会委員と企画実行委員の有志

で対応したいと思います。他館にも呼びかけますが、本館企画実行委員の皆さん

にも参加方ご協力をお願いいたします。 

 ⑶ その他 

司  会  今期の定例会は本日をもって最終回となります。 

皆さま、２年間お疲れさまでした。 

若藤主査  新期の第１回定例会を８／５（火）午前１０時より正午までの予定で開催し 

ます。当日は辞令交付を行いますので、新期の皆さまは参加方よろしくお願い 

いたします。 

 

 


